

Bundesverdienstkreuz für Dieter Raudszus

Dieter Raudszus, gegenwärtig 2. Vorsitzender unserer Gruppe Bad Dürkheim, ist mit dem Bundesverdienstkreuz ausgezeichnet worden. Er erhielt die Auszeichnung vor allem für seine herausragenden Verdienste um den Naturschutz in Rheinland-Pfalz. „Ohne den Einsatz ehrenamtlich engagierter Bürgerinnen und Bürger wäre die flächendeckende Naturschutzarbeit im Land nicht zu realisieren“, so Umweltministerin Höfken bei der Verleihung der Auszeichnung.

Als Leiter der Bad Dürkheimer POLLICHIA-Gruppe seit 1983 ist Dieter Raudszus treibende Kraft beim Schutz des Berntals. Große Teile der ehemals fast vollständig brachgefallenen und verbuschten Hänge sind dank Dieter Raudszus ins Eigentum der POLLICHIA übergegangen; sie werden nun teils durch Beweidung, teils durch Mahd gepflegt. Es wurden Streuobstwiesen angelegt, die für viele historische Obstsorten zu einer Arche geworden sind. Auf den freigestellten und gepflegten Flächen haben sich zahlreiche seltene Tier- und Pflanzenarten angesiedelt. Das Berntal ist durch diese Pflegemaßnahmen zu einem Teil des Schutzge-

bietsystems „Natura 2000“ geworden. Das Landschaftsbild und damit die Bevölkerung haben erheblich profitiert. Vor allem aus dem Ballungsraum Ludwigshafen / Mannheim pilgern an den Wochenenden viele Ausflügler in dieses Gebiet. In ähnlicher Weise hatte sich Dieter Raudszus zuvor um die Erhaltung und Wiederherstellung der Terrassenhänge an der Burg Wachenheim verdient gemacht. POLLICHIA-intern kennen wir Dieter Raudszus auch durch sein unermüdliches Engagement für das Pfalzmuseum.

Sein Wissen um die heimische Tier- und Pflanzenwelt gibt Dieter Raudszus seit langem schon und immer noch bei vielen Exkursionen weiter. „Dieter Raudszus ist ein Naturschützer par excellence, der mit viel Herzblut im Einsatz ist und mit pädagogischem Geschick den Wert unserer Naturschätze vermittelt“, so Ministerin Höfken. Als Leiter der Valentin-Ostertag-Schule hat Dieter Raudszus seine Schülerinnen und Schülern den Umgang mit Lebensmitteln gelehrt, zum Beispiel durch Projekte zur Hühnerhaltung oder die Produktion von Apfelsaft. Darüber hinaus hat er sich jahrzehntelang in der Kommunalpolitik engagiert sowie als Vorsitzender der Liedertafel Ungstein internationale Begegnungen

ermöglicht. „Dieses vielfältige und ausdauernde Engagement ist vorbildlich für viele Menschen im Land“, stellte Höfken fest und bedankte sich im Namen der Landesregierung bei Dieter Raudszus für seinen Einsatz. Dem mit der hoch verdienten Ehrung durch das Bundesverdienstkreuz verbundenen Dank des Bundespräsidenten und auch der die Ehrung vornehmenden Umweltministerin Frau Höfken schließt sich die POLLICHIA ganz herzlich an! Der ehrenamtliche Einsatz über Jahrzehnte an den verschiedensten Stellen unseres Vereins war und ist stets vorbildlich, mit vollem Elan und Verlässlichkeit, mit Weitblick und mit einer gewinnenden Offenheit und Herzlichkeit, für Jung wie Alt. Gegenwärtig organisiert Dieter Raudszus federführend die Feierlichkeiten zum 175jährigen Jubiläum der POLLICHIA. In den Dank schließen wir auch Frau Raudszus mit ein. Sie hält ihrem Mann nicht nur den Rücken für einen solchen umfangreichen Einsatz frei, sondern sie beteiligt sich auch engagiert bei seinen Unternehmungen.

(Red.)



Umweltministerin Ulrike Höfken überreicht die Urkunde und das Bundesverdienstkreuz an Dieter Raudszus. Rechts Frau Raudszus.
(Foto: H.-W. Helb)